

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Iniciativa eliminar outsourcing

REFERENCIA: Miranda, P. & Morales, A. (27 de octubre de 2020) AMLO presentará iniciativa para eliminar el outsourcing. *El Universal*. Recuperado de <http://bit.ly/3aaOFcd>

NOTA:

AMLO presentará iniciativa para eliminar el outsourcing

Al informar que un investigan a un “facturero”, que por medio de la subcontratación empleaba a 200 mil personas a quienes no les pagaban prestaciones, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que presentará una iniciativa para eliminar el outsourcing.

“Había un facturero que está siendo investigado, que al mismo tiempo tenía una empresa de subcontratación, de outsourcing, sabe cuántos empleados tenía, 200 mil empleados, para quitarle a las empresas la responsabilidad de pagarle lo justo a los trabajadores, para que, no le cubrieran a los trabajadores sus prestaciones, para quitarlos de la nómina en noviembre y diciembre y no darles aguinaldo y volverlos a subir a la nómina, en enero y febrero, pues eso se va a terminar”.

En su conferencia de prensa, en Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo adelantó que aunque sea otro tema polémico como la desaparición de los fideicomisos, enviará una iniciativa de ley para que ese mecanismo desaparezca, lo adelantó, porque su gobierno no será un encubridor de la corrupción.

“Esas reformas que hicieron tenían como fundamento el que de esa manera se ayudaba a la empresa para que no se dedicaran a hacer trámites administrativos

podían tener un contrato con una empresa que les administrara los pagos a los trabajadores, el pago al IMSS, al Infonavit, ¿qué sucedió? Abusaron de esas medidas y afectan a los trabajadores, a la Hacienda pública, al desarrollo del país y se fomenta la corrupción”.

Señaló que ahora las empresas saben que en México hay un auténtico Estado de Derecho, por eso llegan más inversiones, que ya no es un “estado de chueco” y ya no se permite la corrupción y la impunidad trátense de quien se trate.

COMENTARIO

La erradicación de la corrupción en la política y en la administración del país es una de las principales metas del gobierno actual, es por ello que el presidente ha comentado que se presentará una iniciativa para eliminar el outsourcing como una opción para la contratación de trabajadores. Esta modalidad de trabajo que ha tenido un incremento considerable en los últimos años beneficia principalmente a los empresarios, pues representa un ahorro en las prestaciones que se brindan a los trabajadores, además de reducir el pago de impuestos que le corresponde al patrón. En la Ley Federal del Trabajo el término no se encuentra contemplado, pues ambos conceptos tanto outsourcing como subcontratación son utilizados de manera intercambiable ocasionando una laguna en la que se evaden responsabilidades hacia los trabajadores.

La cantidad de trabajadores que se encuentran actualmente en esta situación no hace viable la eliminación de este tipo de contratación, en los últimos cinco años la subcontratación registró un aumento de 37% en el país, lo que representa empleo para 4 millones 128,912 colaboradores, de acuerdo con cifras recientes del Censo

Económico del Inegi 2019¹. La preservación de las fuentes de trabajo de la población debe de ser una prioridad en el contexto actual, la eliminación de esta figura sin un análisis previo de las repercusiones económicas y laborales que ocasionaría podría resultar en un aumento de la precariedad laboral con la que se quiere terminar sumado a la posibilidad de aumentar el índice de desempleo.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas

¹ Martínez, M. (28 de julio de 2020). Subcontratación ha crecido 37% en los últimos cinco años. *El Economista*. Recuperado de <http://bit.ly/393X1jN>